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Vorstand: Gerhard Pelzer, An der Naherfurth 32, 23863 Kayhude,, Tel. 04535/598500     Volker Rohlfing, Glashütter Weg 10, 22889 Tangstedt, Tel. 04109/6745    
Geschäftsstelle: Weg am Sportplatz, 22889 Tangstedt, Tel. 04109 / 6593 Telefax 04109/6500, http://www.wsv-tangstedt.de/  Sparkasse Holstein: IBAN 

DE35213522400210001129 BIC: NOLADE21HOL  Ust-IdNr.: DE  274135256 
 

Teilnehmer:  Es sind 23 stimmberechtigte Mitglieder und 0 Gäste anwesend. 
  siehe Anwesenheitsliste 
 
Die Tagesordnung der Jahreshauptversammlung 2021 und der Jahresabschluss 2020, liegen 
für die Teilnehmer an der Registrierung zur Mitnahme bereit. 
 
Die Tagesordnung beinhaltet folgende Punkte: 
 
TOP 1  Begrüßung 
TOP 2   Grußworte und Ehrungen 
TOP 3  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Zahl der stimmberechtig-

ten Teilnehmer 
TOP 4  Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung  

vom 25. Juni 2020 (siehe www.wsv-tangstedt.de)  
TOP 5  Tätigkeitsberichte 

– des Vorstandes 
– der Spartenleiter/innen 

TOP 6  Bericht des Kassenwartes 
TOP 7  Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Kassenwartes 
TOP 8  Entlastung des Vorstandes 
TOP 9  Haushaltsplan 2021 
TOP 10 Anträge 

- Anträge zur Mitgliederversammlung können nur abgestimmt werden, 
wenn diese mindestens acht Tage vor der Versammlung beim Vorsitzen-
den des Wilstedter Sportvereins eingegangen sind. 

TOP 11 Erforderliche Neuwahlen: 
a. eine/n 2. Vorsitzende/en  
b. eine/n Schriftührer/in 
c. eine/n Beisitzer/in 
d. eine/n Ältestenrat/rätin 
e. zwei Kassenprüfer/innen 
f. eine/n Wirtschaftsbeirat/rätin 

TOP 12 Bestätigung der Spartenleiter/innen und deren Stellvertreter/innen 
TOP 13 Verschiedenes 
 
 
TOP 1 
19:30 Uhr: Volkmar eröffnet die Sitzung und begrüßt die Runde.  
Volkmar erläutert, dass es in der versendeten Einladung einen Fehler bei TOP 11 den erfor-
derlichen Neuwahlen gegeben hat und bittet darum, die Tagesordnung dahingehend zu ver-
ändern. Wir wählen keine neuen Sportwarte, sondern einen neuen Wirtschaftsbeirat. Die Zu-
stimmung ist einstimmig. 
 
 
TOP 2 
Traute berichtet, dass wir in diesem Jahr zwei WSV Sportler für ihre langjährige Mitglied-
schaft ehren wollen. Katharina Struve ist 25 Jahre Mitglied. Leider kann sie nicht erscheinen, 
aber sie hat einen Blumenstrauß am Nachmittag erhalten. 
35 Jahre ist Uwe Horn von Cube bereits Mitglied. Er ist anwesend und erhält sein Präsent. 
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Wir gedenken der im zurückliegenden Jahr Verstorbenen. 
 
TOP 3 
Die Jahreshauptversammlung wurde ordnungsgemäß einberufen. Es sind 23 stimmberechtig-
te Mitglieder und 0 Gäste anwesend (Anwesenheitsliste in der Anlage). 
 
TOP 4 
Volkmar fragt, ob es Anmerkungen oder Einwände zum Protokoll gibt. Die gibt es nicht, 
somit wird das Protokoll einstimmig angenommen. 
 
TOP 5 
Der Vorstand berichtet 
 
Stefan Kießwetter: 
Wir haben im Hygienekonzept für den Betrieb unter Pandemiebedingungen versucht, das 
bestmögliche umzusetzen. Wir bekommen Verordnungen vom Land, vom Kreis, vom Bür-
germeister, vom Sportverband, vom Fußballverband. Häufig hat man den Medien bereits 
Neuerungen entnommen, doch bevor wir agieren durften, mussten wir oft warten, bis etwas 
Offizielles kam. 
Auf dem Sportplatz, bzw. outdoor ist es besser möglich als in der Turnhalle die Trainings/ 
Kurse zu geben.  
Wir haben ein allgemeingültiges Konzept erstellt und die jeweiligen Sparten haben für den 
eigenen Trainingsbetrieb jeweils das Konzept angepasst/ erweitert.  
Die Trainer und ÜL haben das super umgesetzt. Stefan bedankt sich bei den Spartenleitern 
und auch bei den Mitgliedern für die Unterstützung.  
Viele Sparten sind momentan auf dem Sportplatz.  
Indoor ist es derzeit schwierig. Die Aula kann momentan nicht genutzt werden, weil die be-
treute Grundschule sie als Kantine nutzt. Auch die Turnhalle wird regelmäßig durch die Ge-
meinde genutzt. Der Unmut der betroffenen Sparten / Kurse darüber kommt beim Vorstand 
natürlich an. Letztlich ist es aber so, dass die Gemeinde als Eigentümerin der Turnhalle und 
der weiteren Räumlichkeiten diese mit Vorrecht nutzen kann. Da kann man lange diskutie-
ren, aber das wird kein Ergebnis bringen. So versuchen wir immer wieder draußen Sport zu 
machen. 
Stefan regt an, immer wenn Fragen sind, sich bei ihm zu melden, damit er es so kurzfristig 
wie möglich klären kann. 
 
Wir hören, dass gerade die Handballsparte auf das Training in der Halle angewiesen ist. 
Draußen kann man weniger machen. Es hieß, es gäbe ausreichend Ausweichmöglichkeiten, 
als die Turnhalle zu nutzen, aber es scheint einfacher in die Turnhalle zu gehen. Nächste 
Woche ist wieder die Halle belegt. 
Weiterhin hören wir, dass es auch von der Schule Gegenwind gab, da auch der Schulsport 
regelmäßig mehrtägig ausfällt, wenn die Turnhalle abends durch Gemeindevertretersitzungen 
belegt ist. Auf den letzten Sitzungen war dies oft ein Thema.  
 
Volkmar erläutert, dass im Amt Itzstedt für die Gemeinde geplant wird. Es gibt insgesamt 
nicht genügend Räumlichkeiten, die auch der Öffentlichkeit Raum bieten, an den Sitzungen 
teilzunehmen, daher muss immer wieder die Turnhalle herhalten. Der Vorstand hat in den 
vergangenen Monaten schon viel geredet, aber er erreicht nichts. 
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Wir hören von der Judo Sparte, dass ab 01. 08. alle Trainingsmöglichkeiten wegfal-
len. Rade fällt wieder der VHS zu, die Aula ist belegt und die Turnhalle ist eben-
falls voll. Es gab schon Gespräche. Es stellt sich die Frage, was getan werden kann, 
damit die Judosparte wieder trainieren kann. Außentraining ordnungsgemäß ist schwierig. Es 
wird ein fester Ort benötigt. Volkmar bittet darum, das Forum Sportausschuss für diese Frage 
zu nutzen. Stefan verspricht, dass ab August am Samstag die Turnhalle genutzt werden kann. 
 
Volkmar berichtet: 
Sportplatz, Turnhalle, Gebäude etc. alles gehört der Gemeinde. Wir sind nur Nutzer und 
Vermögensverwalter 
5 Jahre haben wir an einem neuen Vertrage gearbeitet. Am 23.März 2021 endlich, haben 
Volkmar und Stefan diesen neuen Vertrag unterzeichnet. 
Wir haben nun einen sogenannten „Miet- und Bezuschussungsvertrag“ mit der Gemeinde. 
Alle Instandsetzungs- und Instandhaltungsarbeiten werden von der Gemeinde bezahlt. Wir 
erteilen den Auftrag darüber an die Gemeinde und diese muss die Dinge schnellstmöglich 
instand setzen. Speziell bei Gefahren für Leib und Leben sollte schnellstens agiert werden. 
Eine Liste mit Mängeln liegt im Amt Itzstedt bereits vor, aber bisher tut sich noch nichts. 
 
Am Dienstag findet die Beratung im Bauausschuss über den Bau der Geschäftsstelle und die 
Erneuerung der Flutlichtanlage (Flutlichtköpfe) statt. Letztere sind über 40 Jahre alt und es 
gibt keine Ersatzteile mehr für die Lampen. Die Masten bleiben stehen, aber sie müssen ge-
prüft werden, ob sie die Last der neuen Fluchtlichtköpfe tragen können.  
Wir bekommen vom Landessportverband 10.500 EUR dazu und auch einen Zuschuss vom 
Bundesamt für Klimaschutz. 
Der Verein zahlt 8TSD EUR. Die Gemeinde hat den Antrag auf 15 TSD EUR bisher noch 
nicht behandelt. 
Der Bau der Geschäftsstelle ist bereits begonnen. Vieles erfolgt in Eigenregie. Der Rohbau 
ist fast fertig gestellt und nun können bald die Innenausbauten folgen. 
 
Neuanschaffungen: die beiden alten VW Vereinsbusse sind verkauft worden, da die jährli-
chen Reparaturkosten inzwischen sehr hoch waren. Mit Unterstützung der WSV-Stiftung 
haben wir einen fast neuen Ford Transit gekauft. 
Weiterhin haben wir den alten Traktor abgestoßen und beim Verkauf fast den gleichen Be-
trag erhalten, für den der Traktor erworben wurde. 
Wir haben einen neuen Traktor geleast, weil die Gemeinde sich nicht in der Lage sah, uns 
beim Mähen des Rasens zu unterstützen. Volkmar hat den Traktor gekauft und über die 
nächsten 5 Jahre geleast. Die Kosten, die dadurch entstehen, sind geringer als die Reparatur-
kosten der vergangenen Jahre. 
 
Durch Sponsoren kommt neues Geld in die Kasse. Ca. 80m Banden sind abgeschraubt wor-
den und 60m sind neu dran mit Sponsoren, die nun auch bezahlen. Über 4.000 EUR kommt 
in die Kassen durch Sponsoring auf dem Bus. 
 
Wir haben die Website des WSV neugestaltet. Sie soll ansprechender sein. Stefan ruft dazu 
auf, dass die Mitglieder Input geben, wenn etwas verändert werden sollte. Von den Sparten 
über die Sportwarte wäre es großartig, wenn die Seite mit neuen Beiträgen mehr Leben be-
kommt. Wir werden auch darüber nachdenken, soziale Medien (Facebook, Instagram) künf-
tig zu nutzen. 
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Bericht der Spartenleiter 
Volkmar schlägt vor, dass alle Sparten schriftlich etwas zur Verfügung stellen als 
Kurzbericht für das Protokoll.  
Abstimmung: einstimmig angenommen. 
 
Hier nun die schriftlichen Berichte aus den Sparten: 
 
Pasquale Sutt - Fußball Ligamannschaft: 
Die Mannschaft des WSV Tangstedt, 1. Herren konnte von der Saison 2019/2020 in die neue 
Saison 2020/2021 einen Großteil der Mannschaft halten und ist entsprechend mit 4 Punkten 
aus den ersten beiden Spielen in die Saison gestartet. Die Saison wurde erneut durch die 
COVID-19 Situation eingeschränkt und abgebrochen, sodass das Team nach 6 Spieltagen 
den fünften Tabellenplatz belegte. In der langen Corona Pause veranstaltete die Mannschaft 
Online- Teamabende, um das Mannschaftsgefüge zu stärken. Um weiterhin fit zu bleiben, 
gingen die Spieler einzeln mit einem von den Trainern erstellten Fitnessprogramm laufen. 
Zur neuen Saison 2021/2022  konnte die Ligamannschaft erneut den Großteil der Mannschaft 
binden und sich punktuell verstärken. Mit großer Zuversicht und mit der Hoffnung auf eine 
reguläre Spielzeit geht die Mannschaft in die neue Saison. 
Die Liga wird fast ausschließlich durch Sponsorengelder finanziert. Sie frisst entgegen der 
viel verbreiteten Meinung nicht alles auf. Der Vorstand sorgt dafür, dass die Ligamannschaft 
sich selbst trägt.  
 
Lars Richardt – Fußball 
Aufgrund der Covid Pandemie wurde der gesamte Spielbetrieb für die Saison 20/21 leider 
frühzeitig eingestellt und wurde auch nicht wieder aufgenommen. 

Der Trainingsbetrieb aller Mannschaften konnte auch nur phasenweise, und wenn nur unter 
sehr eingeschränkten Bedingungen stattfinden. 

Investiert wurde in die Sicherung der Kleinfeldtore (Gewichte + Rollen) welche in Eigenini-
tiative montiert wurden. Weitere Investitionen für Sportgeräte, sowie Ausrüstungen wurden 
nicht getätigt. In Planung steht der Austausch der alten Flutlichtköpfe, diese sollen durch 
energiesparende LED-Köpfe ausgetauscht werden. 

Als Abgang haben wir leider unseren Übungsleiter und Trainer Boris Hausschild von unserer 
Jugendmannschaft D2 zu verzeichnen. 
„Boris an dieser Stelle nochmal ein Dankeschön für Deine geleistete Unterstützung und Tä-
tigkeiten als Jugendtrainer beim WSV Tangstedt“. 

Hierzu nochmal der Aufruf, wer fußballinteressierte Freunde /Bekannte hat, welche gerne als 
Trainer unser Trainerteam mit unterstützen wollen, gerade im Jugendbereich sind herzlich 
willkommen und sollen sich bitte beim WSV melden. Der WSV unterstützt hier auch die 
Trainer, die eine Trainerlizenz erwerben wollen. 

 Zum Schluss sei es positiv zu erwähnen, dass wir über die gesamte schwierige Phase der 
Pandemie keine “Flut“ von Abgängen im Bereich Fußball zu verzeichnen haben. 

Hier möchten wir ein großes Dankeschön an alle Mitglieder/ Mannschaften sagen, welche 
auch in dieser nicht leichten Zeit dem WSV Tangstedt die Treue gehalten haben. 
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Gerhard Pelzer – Badminton 
Die Badmintonsparte war wie alle Indoor- Sportarten von der Pandemie besonders 
betroffen.  
Nicht nur, dass wir über einen längeren Zeitraum überhaupt keinen Sport in der Halle ausü-
ben durften, kam obendrein noch hinzu, dass die Eigentümerin der Halle, die Gemeinde 
Tangstedt, sehr häufig Eigenbedarf für ihre Sitzungen und Versammlungen anmeldete. 
Somit stand für die aktiven Erwachsene und unseren Jugendbereich nur sehr wenig Trai-
ningszeit zur Verfügung. 
Auch der Turnier– und Ligabetrieb ist bis heute noch nicht wieder angefahren. 
Trotz alle dem sind der Sparte Badminton im letzten Jahr umfangreichere Austritte erspart 
geblieben.   
 
Niels Körner- Leichtathletik  
Das Jahr 2020 sah coronabedingt leider etwas anders aus als die Vorjahre. Wettkämpfe fan-
den praktisch keine statt, das Training war über einen längeren Zeitraum nicht möglich. 
Wir konnten die Zeit mit Onlinetrainings und Trainingsplänen überbrücken und waren hoch 
erfreut, dass die Trainingsgruppen nicht auseinanderfielen, sondern das Interesse eher noch 
zugenommen hat. Dadurch sind die Gruppen 2021 wieder randvoll und wir überlegen, ob wir 
für Arnes Trainingsgruppe eine Trainerunterstützung bekommen können. 
Katjas Inklusionsprojekt macht erfreuliche Fortschritte. 
Was weiterhin nicht schön ist, bzw. zunehmend zur Zumutung wird, ist der Sportplatz in 
Wilstedt. In diesem Zustand ist die Anlage fast nicht mehr zu benutzen, da bereits Verlet-
zungsgefahr für die Kinder durch Bahnaufbrüche und Rutschgefahr besteht. 
Auch bei den Nutzungszeiten der Turnhalle hat sich gezeigt, dass die Aussage der Politik 
„Kinder zuerst“ wohl auch in Tangstedt nur eine Sprechblase ist. 
 
Katja Liebler- Sport Spiel Spaß (neu) 
Die Gruppe hat gute Resonanz und inzwischen kommen regelmäßig mindestens 10 Kinder. 
Es sind auch besondere Kinder dabei, die nicht in jede klassische Gruppe hineinpassen wür-
den. Die Altersspanne ist von 5-12 Jahre. Wir spielen, rennen, werfen, schießen, also von 
jedem etwas. Selbst bei „Schietwetter“ waren immer genügend Kinder dabei. Einige Kinder 
waren vorher schon im Verein und freuen sich, dass endlich wieder etwas stattfindet. Es gibt 
aber auch neue Vereinsmitglieder. 
 
Ines Lüth- Kinderturnen 
Nach dem Sportverbot im Frühjahr konnte das Kinderturnen für die 4-6 und 6-10jährigen 
Kinder montags im August, September und Oktober 2020 wieder in der Turnhalle stattfin-
den. Wir haben mit Doodle Listen gearbeitet, um zu wissen, welche und wieviele Kinder 
kommen, so dass nicht mehr Kinder als gestattet zusammenkommen. Bis auf das lief das 
Turnen unter Hygienekonzept recht normal ab. (Heute können wir Anmeldungen direkt über 
die neugestaltete Website entgegennehmen.) 
Auch die über 10jährigen Kinder waren im Spätsommer und Herbst 2020 in der Turnhalle, 
bis der erneute Lockdown kam 
 
Beim Eltern- Kind- Turnen gab es im Spätsommer und Herbst 2020 Anlaufschwierigkeiten, 
weil bedingt durch die Hallenzeit am Mittwoch von den möglichen Terminen nur wenige in 
der Turnhalle wahrgenommen werden konnten, denn die Turnhalle war fast jede Woche 
durch die Gemeinde belegt. Wir haben zweimal bei schönem Wetter auf dem Sportplatz ge-
turnt, was auch viel Spaß gemacht hat und gut ankam, aber für die Altersgruppe schwierig 
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umzusetzen war. Nicht nur dass der Sportplatz in einem schlechten Zustand ist, es 
fehlt auch für die Kleinen eine Abgrenzung. In der Gemeinde fehlt es an schattier-
ten Möglichkeiten zum Turnen unter freiem Himmel. Die Spielplätze der Kinder-
gärten können nachmittags ja leider nicht genutzt werden. 
Auch mussten wir die zwei Gruppen, die es ursprünglich gab, in drei Gruppen aufteilen, weil 
die besondere Gegebenheit, dass beim Eltern-Kind-Turnen immer ein Erwachsener mit min-
destens einem Kind zusammen erscheint, schnell eine hohe Personenanzahl bewirkt. So 
konnten die Kinder statt der üblichen 60 Minuten, nur ca. 30 Minuten turnen, weil wir auch 
noch Zeiten zum Lüften vorhielten. 
 
Nach dem zweiten Lockdown haben wir das Turnen für die über 10jährigen gerade erst wie-
der begonnen.  
Die 4-6jährigen und die 6-10jährigen turnen noch nicht wieder, weil es Schwierigkeiten mit 
der ÜL gibt. 
Dafür haben sich für das Eltern- Kind- Turnen mit Laura Jännert und Kathrin Gilberg zwei 
neue ÜL gefunden, die nun montags und mittwochs nachmittags jeweils eine Stunde für die 
1-3jährigen Kinder mit ihren Eltern anbieten. 
Wir sind bemüht das Kinderturnen allgemein ein bisschen anders zu gestalten und hoffen es 
im August, nach den Sommerferien wieder in allen Bereichen aufnehmen zu können.  
Der Bedarf ist nach wie vor da. 
 
Traute Lange - Damengymnastik 
Coronabedingt haben bei allen Damen-Gymnastik. Gruppen im letzten Jahr viele Übungs-
einheiten nicht stattfinden können. 
Die angestammten Übungsstätten konnten nicht genutzt werden. Die Aula steht für den WSV 
nicht zur Verfügung, da sie als Kantine für die betreute Grundschule genutzt wird. Die Turn-
halle ist regelmäßig durch die Gemeinde belegt. 
 
Bei gutem Wetter wurden die Stunden von den Übungsleiterinnen unter Corona Bedingun-
gen nach draußen verlegt. Die outdoor Stunden sind von den Sportlern gut angenommen 
worden. 
Ines hat das STRONG Workout in den Zeiten, in denen niemand sich treffen durfte, per Li-
vestream über Zoom oder Jitsi angeboten und lässt die Präsenzkurse ansonsten derzeit durch-
gehend draußen stattfinden. 
Leider haben einige ältere Damen aus Corona- bzw. gesundheitlichen Gründen gekündigt. 
In allen Gruppen wird jgehofft, dass es bald wieder zu einem regulären Trainingsbetrieb 
kommen wird. 
Wir bieten ab August outdoor Fitness für Mütter und für Schwangere mit an. Näheres dazu 
findet ihr auf der Homepage. 
 
Christian Führ – Volleyball 
Die Volleyballsparte konnte im vergangenen Sommer dank des Beachvolleyballfeldes an der 
Eichholzkoppel durchgehend einen Trainingstermin anbieten. 
Unterstützt durch einen sehr guten Sommer wurde das Angebot auch sehr gut angenommen. 
In der Wintersaison konnten wir durch die bekannten Einschränkungen nicht trainieren. 
Seit Mitte Mai sind wir wieder draußen aktiv, bei schlechtem Wetter müssen wir aber in die 
Halle ausweichen. Soweit bekannt, sind alle Volleyballer dem Verein treu geblieben. 
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Kerstin Klimmeck – Tischtennis 
Die Saison der Herren konnte bis Februar 2020 nicht zu Ende gespielt werden. Es 
fehlten 3 Spiele. Damit blieb es bei Platz 5 in der Tabelle. Das Training war nach 
den Sommerferien mit dem Hygienekonzept noch einmal möglich, dann kam das Aus für die 
ganze Spielzeit aus Kiel, ohne dass unsere Herrenmanschaft einmal angetreten war. Somit 
liegt Ein Jahr ohne wirklich Tischtennis gespielt zu haben hinter der Sparte. Für die neue 
Saison sind unsere Herren aber wieder motiviert mit einem neuen Mitspieler. 
 
 
Oliver Listing - Judo 
Das Jahr 2020 fing für uns Judoka eigentlich recht gut an.  
Aufgrund einer Weiterbildung eines Trainers schob sich die Prüfungsabnahme für die nächs-
ten Kyu Grade etwas. Letztlich fand sich ein Termin, wo alle konnten und dann kam just 
genau davor der Lockdown. Hofften wir anfangs noch, dass es nach Ostern wieder weiter-
geht, war allen Trainern schnell klar, dass sich dies so schnell nicht ändern wird. 
Wir Judoka waren aufgrund unserer Kontaktsportart besonders betroffen. Ließen sich die 
Würfe und Techniken doch nicht einzeln üben. 

Als es dann kurz vor den Sommerferien zu Lockerungen kam, beschlossen wir in unserer 
Sparte für die letzten drei Wochen vor den Sommerferien kein Training mehr anzubieten, da 
wir wieder steigende Zahlen befürchteten. Die Zeit sollte uns recht geben. 
Zum Ende der Sommerferien arbeiteten wir ein Hygienekonzept für die Aula aus und ließen 
es sogar vom Gesundheitsamt prüfen. Nachdem wir noch die zwei Wochen mögliche Inkuba-
tionszeit der Reiserückkehrer nach den Ferien abgewartet hatten, fingen wir mit Kleingrup-
pen wieder an zu trainieren. Wir hielten unser Konzept hierbei bewusst strenger, als die offi-
ziellen Verordnungen es erlaubt hatten. 
Zusätzlich hatten wir mit Susanna Borges Kontakt aufgenommen und trainierten mit einigen 
Judoka für das Deutsche Sportabzeichen. So hatten unsere Kinder die Wahl, ob sie lieber 
Judo, das jedoch in der Aula, oder DSA-Training draußen machen wollten. 
Ein Angebot, welches dank Susanna's Unterstützung gut angenommen wurde. Vor den 
Herbstferien konnten dann auch tatsächlich alle unsere DSA-Kinder und Jugendlichen dieses 
ablegen. Hier nochmals vielen Dank an Susanna. 

Nachdem nun auch die Inkubationszeit nach den Herbstferien zu Ende war, wollten wir ei-
gentlich wieder mit dem Training starten. Dies hatte der zweite Lockdown wiederum wenige 
Tage zuvor vereitelt. 
Da sich dieser bis ins Frühjahr 2021 hinzog, musste unser Training wieder ruhen. 

Ganz besonders schade war, dass in diesem Jahr zum ersten Mal alle Spartenveranstaltungen 
ausfallen mussten. So mussten wir auch unser regionales WSV-Randori, zu dem wir auch 
immer Nachbarvereine eingeladen haben zum ersten Mal seit 18 Jahren absagen. 

Hoffen wir auf ein besseres Jahr 2021. 
 
Sven Ratzke – Handball 
D+E-Jugend gemischt: Es wurde nach den Sommerferien insgesamt nur dreimal freitags 
trainiert in der Halle, danach war aufgrund Corona ein Training indoor nicht mehr möglich. 
Außerdem haben die beiden Trainer/innen Malin und Benni aufgehört. 
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Nach den Sommerferien 2021 soll die Gruppe wieder mit 2 neuen Trainern (aus 
der-B-Jugend) starten. 
  
C-Jugend männlich: Es wurde nach den Sommerferien 3mal wöchentlich trainiert, da wir 
nach dem Aufstieg von sehr starken Gegnern ausgegangen waren. Das erste Spiel am 
24.10.20 wurde mit viel Engagement angegangen, da aufgrund der Corona-Regeln bzw. dem 
Hygienekonzept viele Helfer und eine Menge Vorbereitungen nötig waren – es hat sich aber 
ausgezahlt,  
denn wir haben das Spiel gewonnen und wussten, dass wir auch in der Regionalliga mithal-
ten können. Leider wurde danach die Saison abgesagt. Solang es möglich war, haben wir 
weiter in der Halle trainiert, bis dann der Sport ganz untersagt wurde. 
Es wurde dann 1x wöchentlich ein Workout per WhatsApp verschickt, 1x mussten die Jungs 
in 2er-Gruppen joggen gehen, bis wir dann endlich im März wieder alle zusammen joggen 
gehen konnten – hier boten sich der Wald und die Kiesgrube perfekt an, um nicht nur mono-
ton zu laufen. 
Seit Mai trainieren wir wieder in der Halle mit Abstand, da dort der Umgang mit dem Ball 
von den Jungs zwingend gewünscht war. 
  
A-Jugend weiblich: Da alle Spielerinnen ihr Abitur unter Corona-Bedingungen machen 
mussten und es keinen Spielbetrieb gab, wurde entschieden, ganz auf das Training zu ver-
zichten 
  
Damen/Herren gemischt: Wir waren neben dem Training gemeinsam Essen, haben zusam-
men Grillabende und Spielabende veranstaltet, da die Gemeinde mittwochs die Halle belegt 
hat. Wir sind zusammen Kart gefahren und waren auch gemeinsam schwimmen. Zurzeit star-
ten wir wieder mit dem Training auf dem Sportplatz. Wir sind eine gemischte Gruppe aus 
Herren/Damen und dem Rest der ehemaligen A-Jugend. 
 
 
TOP 6  
Volker Rohlfing erläutert folgende Punkte: 
 

- Jahresabschlussbilanz: 
Links Aktiva Betriebs- und Geschäftsausstattung ist gestiegen. Dies hängt mit dem Tausch 
der Busse zusammen. 
Umlaufvermögen: Der Kassenbestand hat sich erhöht. Dies hängt mit der Pandemie zusam-
men. Im März 2020 haben wir eine Soforthilfe beantragt und 9TSD EUR erhalten. Wir waren 
noch Pächter der Taverna Mykonos. Die Pachtzahlungen wurden eingestellt. Die Mitglieder 
sind dem Verein sehr treu geblieben. Wir haben fast keine Verluste ertragen müssen. Im 
Herbst 2020 hätten wir eigentlich ein Darlehen über 28TSD EUR ablösen müssen. Wir haben 
uns mit der Stiftung geeinigt, das Darlehen noch weiterlaufen zu lassen.  
Der Jahresüberschuss ist besser ausgefallen.  
 

- Gewinn und Verlustrechnung 
Die Mitgliedsbeiträge sind fast in gleicher Höhe wie 2019. Wir haben Spenden von der Fir-
ma Wichert und Eggers und von Volkmar erhalten. 
Die Personalkosten haben sich verändert, weil wir die Lohnbuchhaltung verändert haben. 
Jetzt gibt es unterschiedliche Konten für die Ausgaben. So erzielen wir eine genauere Zuord-
nung.  
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- Anlagenspiegel: 

Hier findet sich der Bus und der Verkauf des gebrauchten Traktors. 
Ein Sammelposten als ordentlicher Zugang. Weiterhin ein Zuschuss, den wir vom Lan-
dessportbund erhalten haben. Wir haben außerdem Tore angeschafft, die nun den Sicher-
heitsstandards entsprechen. 
 
Volkmar berichtet, dass wir von Eintracht Norderstedt 750 Sitze erhalten haben. Wir bringen 
die Sitze im Stadion in Wilstedt unter. Wir werden eine kleine überdachte Tribüne bauen. 
Möglicherweise bekommen wir auch noch die Anzeigentafeln von Eintracht Norderstedt. 
 

- Rückstellungsspiegel  
Der Rückstellungsspiegel ist komplett auf 0, das bedeutet wir haben keine Rückstellungen 
gebildet. 
 

- Mitgliederentwicklung  
Es gibt 28 Mitglieder mehr im Vergleich zu 2019. 
 

- Stiftungsvermögen Übersicht 
Links oben ist das eingebuchte Darlehen für den WSV. Wenn die Gemeinde keine Zuschüsse 
für die Flutlichtanlage und Geschäftsstelle gibt, würden wir noch einmal an die Stiftung ran 
gehen. 
Wir werden mit der neuen Flutlichtanlage mit LED viel weniger Strom verbrauchen als mit 
der 40 Jahre alten Anlage. Im Herbst 2021 soll sie fertig sein. 

 
 
TOP 7 
Stefan erklärt, dass am Donnerstag, den 27. Mai die Kassenprüfung von ihm und Jendrik 
Baggendorf vorgenommen wurde. 
Alle Unterlagen wurden vollständig vorgelegt und willkürlich ausgewählte Posten konnten 
belegt werden. 
Alle Belege waren vollständig und nicht zu beanstanden.  
Der Antrag Volker als Kassenwart für das Geschäftsjahr zu entlasten wird gestellt. 
Es gibt eine Gegenstimme mit dem Argument, dass Stefan als Mitglied des Vorstandes nicht 
die Kasse hätte prüfen dürfen.  
Volker erläutert, dass dieser Fall geprüft wurde und laut Satzung nichts dagegenspricht.  
Stefan entlastet sich, dass Jendrik mit ihm gemeinsam die Kasse geprüft hat. Er findet es ist 
unglücklich, aber satzungsgemäß. 
Fakt ist, dass Stefan zum Kassenprüfer erklärt wurde, bevor er zweiter Vorsitzender wurde. 
Es war eigentlich vorgesehen, dass Jens und Sonja prüfen. Aber Sonja wurde krank und Ste-
fan ist dann eingesprungen. 
 
In einer zweiten Abstimmung ist die Entlastung des Kassenwartes mit 22 zu einer Gegen-
stimme angenommen.  
 
TOP 8 
Walter Langenohl stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. Mit einer Gegenstimme wird 
der Antrag angenommen. 



 
_ Protokoll der Jahreshauptversammlung des Wilstedter Sportvereins von 1958 e.V. 

vom 11. Juni 2021, um 19:30 Uhr in der Turnhalle 
____________________________________________________________________ 

10 
 

 
TOP 9 
Vorschau für das Jahr 2021.  
Der Vorstand hat das erste Mal nicht den Plan für das kommende Jahr anhand der Zahlen 
vom Vorjahr gemacht. Die hängt mit der Pandemie zusammen. 
Zukünftig, nach dem neuen Vertrag, müssen wir den Zuschuss immer wieder neu beantragen. 
Wir haben von der Gemeinde 60 TSD EUR gefordert und sind auf 40TSD EUR gedrückt 
worden. Wenn die Gemeinde nicht genügend Geld hat, sind vor dem Sportverein zunächst 
andere Dinge relevant. 
Geplant für 2021 45 TSD EUR Zuschuss. Wir erhalten einen Zuschuss von 11,- EUR für 
jedes Kind und jeden Jugendlichen. 
Mittels des neuen Vertrages wird eine Gesprächsnotwendigkeit herbeigeführt. 
 
TOP 10 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
TOP 11  
Erforderliche Neuwahlen: 
a) 2. Vorsitzender für zwei Jahre turnusgemäß: 
Stefan Kießwetter stellt sich erneut zur Wahl. Einstimmig angenommen. 
b) Schriftührerin: Ines Lüth stellt sich zur Wahl. Einstimmig angenommen 
c) Eine Beisitzerin: Susanna Borges stellt sich zur Wahl. Einstimmig angenommen. 
d) Ein Ältestenrat: Ulrike Lundt, Walter Langenohl und Alfred Schmücker (entschuldigt). 
Wir wählen en bloc, einstimmig angenommen für die nächsten zwei Jahre. 
e) zwei Kassenprüfer. Frauke Smeja , Fabian Hahl. En bloc, einstimmig angenommen. 
f) Wirtschaftsbeirat: Jörn Nielsen stellt sich in Abwesenheit (E-Mail liegt vor) zur Wahl. Ein-
stimmig angenommen. 

 
TOP 12 
Traute verliest die Liste der Spartenleiter und deren Stellvertreter.  
 
Sparte     Spartenleiter    Stellvertreter  
Fußball    Liga Obmann: Volkmar Jank    
 
Fußball     Stefan Kießwetter  Lars Richardt   
 
Fußball-Jugend   Oliver Ahrens   - 
  
Turnen / Gymnastik Damen   Traute Lange    Susanna Borges 
 
Turnen Kinder    Volker Heydolph   Ines Lüth 
 
Badminton     Gerhard Pelzer   Jendrik Baggendorf 
 
Leichtathletik    Niels Körner    Katja Liebler 
 
Tischtennis     Kerstin Ernst    Walter Langenohl  
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Judo      Fabian Hahl    Kim Tepelmann 

Birgitt Schröder  
Yvonne Schröder 
Oliver Listing 

 
Handball     Ina Gerlach   Sven Ratzke  
 
Volleyball     Christian Fuehr   Johanna Schulz 
 
Alle Spartenleiter sind von der Versammlung einstimmig bestätigt worden. 
 
TOP 13 
Frauke: Bittet darum, dass der Verantwortliche, der auf der Sportanlage in Wilstedt den Ra-
sen mäht, auch die Leichtathletik- Anlagen und die Kugelstoßanlage mit mäht.  
 
Gerd bemängelt, dass keine Audioanlage aufgebaut ist. Gerd wirft dem Verein vor, alles sehr 
minimalistisch zu halten 
Wir hatten uns allerdings bewusst dagegen entschieden, diesen Aufwand zu betreiben, da die 
Reihen vor dem Vorstand recht leer blieben und man uns gut verstehen konnte. Wir hätten 
die Anlage griffbereit gehabt, wären mehr Mitglieder erschienen. 
Weiterhin bemängelt Gerd, dass wir erneut das Hygienekonzept thematisiert haben. Wir er-
läuterten, dass die Landesverordnung regelmäßig geändert wird und wir darum das Gefühl 
hatten, dieses Thema noch einmal aufgreifen zu müssen. 
Beim Amt Itztstedt wurde sich erkundigt, ob wir überhaupt ein Hygienekonzept vorliegen 
hätten, um in der Halle konferieren zu dürfen. 
 
Die Handballsparte benötigt eine Steckdose im Geräteraum. Zuletzt wurde mit Verlänge-
rungskabel gearbeitet und damit wurden die Notausgänge behindert. Punktspiele müssen 
online geführt werden. Sonst sind die Handballer nicht spielfähig. 
 
Oliver Listing möchte festhalten, dass der stellvertretende Hausmeister Rainer Westphal sehr 
freundlich und zuvorkommend ist 
 
Walter Langenohl fragt, ob in den Ferien die Turnhalle durchgängig genutzt werden können. 
Wir können in der 1., 5. und 6. Woche der Sommerferien in die Halle. Traute schickt die E-
Mail mit den Daten nochmal. Ggf. werden wir nochmal beim Amt anfragen, ob Renovie-
rungsarbeiten stattfinden. 
 
Arne Schwoch Leichtathletik: Der Rasenschnitt fällt immer auf die Tartanbahn. Könnte da 
mal mit einem Besen drüber gegangen werden? Stefan nimmt es mit auf. 
Die Tartanbahn soll perspektivisch neu gemacht werden. Dafür sind Kosten in Höhe von 120 
TSD EUR veranschlagt.  
 
Volkmar bedankt sich bei Gudrun und Nadine in der Geschäftsstelle für ihre vorzügliche 
Arbeit. 
Außerdem geht an alle Sparten -und ÜL ein herzlicher Dank. Es ist nicht selbstverständlich, 
dass alle so gut mitgezogen haben. Wir sind ein idealer Verein. Die Gemeinde muss begrei-
fen, dass wir der größte soziale Verein in der Gemeinde sind. 
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_________________________    _________________________  
     
         Volkmar Jank     Stefan Kießwetter   
          
        1. Vorsitzender     2. Vorsitzender    
        
        
 
 

_________________________           
             Volker Rohlfing     Ines Lüth 
     
               Kassenwart      Schriftführerin  
 
 
 
Sitzungsende: 20.55 Uhr 
Anlage 


